
Б
Ю

Л
Л

ЕТ
ЕН

Ь
К

оо
рд

ин
ац

ио
нн

ог
о 

С
ов

ет
а 

И
нд

ив
ид

уа
ль

ны
х 

П
ре

дп
ри

ни
м

ат
ел

ей
 Б

ел
ар

ус
и

№ - 2 (16)
28. 01. 2009
Тираж 299 экз.
Отпечатано на 
оборудовании 
Свободных 
Профсоюзов

Бюллетень издаётся на пожертвования добрых людей -- наших 
предпринимателей. Он не самоокупается и не приносит прибыль, 
поэтому нуждается в постоянной поддержке. В связи с этим ре-
дакция бюллетеня и Координационный Совет ИП г. Минска выра-
жает огромную благодарность за оказываемую помощь! 
Спасибо Вам!!!

Индивидуальные предприниматели 
автомобильного рынка ТД «Кольцо» 
27 января провели собрание против 
незаконного увеличения арендной 
платы. Добро на то дала председа-
тель Совета ИП рынка Жанна Чу-
мак, не согласовав это ни с предпри-
нимателями, ни с Советом рынка.
По предложению председателя Координационного Со-
вета ИП г.Минска Александра Макаева и координато-
ра Правозащитного движения «Наша Беларусь» Игоря 
Ледника предприниматели поддержали коллективное 
обращение комитету госконтроля и Миноблисполкому о 
наложении административного взыскания на виновных 
лиц и отмене неправомочного решения об увеличении 
повышающего коэффициента к базовой ставке аренд-
ной платы.
Предприниматели поддержали идею перевыборов чле-
нов Совета ИП рынка. Был составлен список кандида-
тур и на 4 февраля назначены новые выборы его со-
става.
На собрании присутствовал зам.директора ТД «Кольцо» 
Ткачев П.П. с представителями администрации рынка. 
В начале выяснялись полномочия Макаева и Ледни-
ка, был даже вызван наряд милиции. Однако дело до 
конфликта не дошло. Представителям администрации 
пришлось отвечать на многочисленные вопросы пред-
принимателей, а Ткачев П.П., со своей стороны, даже 
пообещал помощь в организации перевыборов Сове-
та ИП.
Проблема необоснованного роста повышающих коэф-
фициентов к базовым ставкам арендной платы за тор-
говые места существует на большинстве рынков. Се-
годня их администрации полностью игнорируют Указ 
Президента Республики Беларусь от 24 марта 2005г. № 
148 «О неотложных мерах по поддержке предпринима-
тельства» в части взамодействия по решению этого во-
проса с Советами ИП рынков.
Более того, отдельные председатели советов действу-
ют вопреки интересам ИП, которые их избирали. На ав-
торынке в Малиновке это привело к тому, что при на-
чальной базовой ставке аренды в 2 Euro за квадратный 
метр она возросла до 30 Euro (старый повышающий ко-
официент по арендной плате составлял 10, сейчас он 
составляет 15).
Сегодня рынки превратились в «пылесосы» по выса-
сыванию денег предпринимателей за аренду торговых 
мест. Далее это перекладывается на плечи покупате-
лей. «Экономическое обоснование» этого беспредела 
утверждают чиновники Минского городского и област-
ных исполкомов. В стране создана коррупционная схе-
ма национального масштаба! Вот где непочатый край 
работы для борцов с коррупцией.    
Значительный рост арендных платежей при значитель-
ном падении покупательской способности населения 

волнует сегодня предпринимателей всех рынков. Дан-
ная проблема ждет своего разрешения и на ТД «Жда-
новичи». На 31 января назначено очеред-
ное собрание предпринимателей.       
Координационный Совет ИП Республики Беларусь при-
зывает Советы ИП рынков к единым действиям в борь-
бе с необоснованным ростом платы за аренду торго-
вых мест. В качестве примера предлагаем обращение, 
поддержанное предпринимателями авторынка в Мали-
новке.
Комитету государственного контроля Республики 
Беларусь, Минскому областному исполнительному 
комитету
По решению Миноблисполкома от 31 декабря 2008 года 
арендная плата за квадратный метр арендуемой пло-
щади в месяц в Торговом Доме «Кольцо»
увеличилась с 20 до 30 Euro. Основанием принятия та-
кого решения указана инициатива самих арендаторов – 
индивидуальных предпринимателей. Доказательством 
этому стало завизированное председателем Совета 
ИП рынка Чумак Ж.Н. письмо администрации рынка 
Миноблисполкому по согласованию повышающих ко-
эффициентов к базовым ставкам арендной платы за 
торговые места в Торговом Доме «Кольцо».
Повышение размера арендных платежей принято с на-
рушением Указа Президента Республики Беларусь от 
24 марта 2005г. № 148 «О неотложных мерах по под-
держке предпринимательства» (далее – Указ). Пред-
принимателями данный вопрос не поднимался, по 
инициативе администрации рынка не обсуждался и Со-
ветом ИП рынка не утверждался.
На основании изложенного, просим:
1. Наложить административное взыскание на собствен-
ника рынка и председателя Совета ИП рынка Чумак 
Ж.Н. согласно ч.4 Указа за нарушение его требований.
2. Отменить неправомочное решение Миноблисполко-
ма от 31 декабря 2008 года по увеличению арендной 
платы за торговые места в Торговом Доме «Кольцо».
P. S. От редакции: намеченное на 4 февраля собра-
ние предпринимателей по перевыборам в Совет рын-
ка так и не состоялось по вине Администрации рын-
ка. Предварительные бюллетени к выборам, обещан-
ные Администрацией рынка, не были напечатаны. 
Следите за развитием событий в следующих номерах.
Александр Макаев, Игорь Ледник.

Предприниматели направили обращение
в Госконтроль

                                                                                          Новости автомобильного рынка



                           Спрашивали -- отвечаем!
14  студзеня на  Радыё Свабода  ад-
былася онлайн-канфэрэнцыя 
са старшынём Каардынацый-
най Рады індывідуальных 
прадпрымальнікаў г. Мінска 
Аляксандрам Макаевым. 
Прыводзім нашым чытачам 
найбольш цікавыя пытанні 
да А. Макаева і адказы на іх.

“12 студзеня, -- зазначае Радыё свабода, --  
прадпрымальнікі праігнаравалі ініцыятыву 
Каардынацыйнай рады прадпрымальнікаў 
правесьці мітынг на Кастрычніцкай плошчы 
Менску супраць прэзыдэнцкага ўказу № 703, 
які, на думку арганізатараў акцыі, прывядзе да 
масавага банкроцтва дробных бізнэсоўцаў”.
У інтэрвію Радыё Свабода Аляксандар Макееў 
сказаў: “Прычынаў, чаму акцыя не сабрала 
людзей -- некалькі. І тое, што прадпрымальнікі 
вырашылі, што могуць працаваць, і што галоўная 
праблема зьнятая. Некаторыя не зразумелі 
пакуль, што будуць падвышаныя падаткі. 
Плюс -- запалоханасьць уплывае, а таксама 
пазыцыя некаторых лідэраў. Абвінавачваньні 
ў тым, што мітынг не рыхтаваўся -- гэта хлусь-
ня, інфармацыю прадпрымальнікі Ждановічаў 
(дзе самы вялікі рынак) і Цэнтральнай вы-
ставы атрымалі напярэдадні. Значыць, на-
шы прадпрымальнікі, як і грамадзтва, цяжкія 
на пад'ём. Мы гэта разумеем. Гэта паказчык 
актыўнасьці людзей, дзякуючы таму рэжыму, 
які пануе ў нашай краіне на сёньняшні момант».
 Віктар (Ліён):
-- Вы хоць самі разумеце,што пакуль 
прадпрымальнікі палохаюцца палітыкі, пе-
рамен да лепшага не будзе, і што зараз 
прадпрымальніцкая сіла -- гэта нуль? 
А. Макаеў:
-- Прадпрымальнікі не палохаюцца 
палітыкі -- палохаюцца некаторая лідэры. 
Прадпрымальнікі Беларусі -- гэта моцны 
суб'ект грамадзтва. Прадпрымальнікі будуць 
уяўляць сабой значна большую сілу, калі здо-
леюць кансалідавацца дзеля абароны сваіх 
законных інтарэсаў. Тады іх будзе паважаць 
любая ўлада. Лідэры прадпрымальнікаў увесь 
час былі ў палітыцы. Гэта і Арнольд Пячэрскі, 
які загінуў у 1999 годзе, і Леванеўскі, гэта і 
Шумчанка ў 2005 годзе, гэта і кампанія зьмяш-
чэньня Лукашэнкі, абвешчаная ў 2006 годзе 
Каардынацыйнай Радай прадпрымальнікаў. 
Таксама асобны блёк прадпрымальнікаў у 
складзе Эўрапейскага сьпісу ўдзельнічалі ў 
выбарах, хаця выбараў насамрэч не было. 
Мы ведалі, што сапраўдных выбараў ня буд-
зе, але здолелі вылучыць ад Каардынацый-
най Рады прадпрымальнікаў 25 кандыдатаў, 
каб беларускае грамадзтва даведалася, што 
праблемы прадпрымальнікаў таксама ідуць 
ад заканатворчай сфэры. І гэтая задача бы-
ла часткова вырашаная, бо ўлады заўважылі, 
што шмат прадпрымальнікаў удзельнічаюць 
у выбарах. І парлямэнт раз-пораз рабіў за-
явы, што займаецца паляпшэньнем стану 
бізнэсу ў краіне. Прадпрымальнікі прапанавалі 
вярхушцы АДС, каб кандыдаты ў дэпута-
ты сумесна рабілі кампанію па непрызнаньні 

паўнамоцтваў прызначаных дэпутатаў. Бо 
адбылося сапраўднае крымінальнае зла-
чынства -- дасягненьне ўлады незаконным 
шляхам, але наша ініцыятыва не знайшла 
падтрымкі найперш сярод кіраўніцтва АДС.
Віктар (Шклоў):
-- Ці не галоўнае для нашых прадпрымальнікаў 
грошы, а не салідарнасць?
А. Макаеў:
-- Нішто чалавечае прадпрымальнікам не чу-
жое. Але большасьць прадпрымальнікаў 
не жыруе. Напрыклад, калі ўзяць сярэдня-
га прадпрымальніка з рэгіёну, то ён зараб-
ляе меньш за працоўнага Трактарнага заводу. 
У апошнія гады большасьць прадпрымальнікаў 
вымушаны працаваць, каб пракарміць і адзець 
сябе, а таксама выплочваць самыя вялікія 
падаткі ў сьвеце. Разьвіваюцца недзе толькі 10 
адсоткаў ад усіх 216 тысяч прадпрымальнікаў. 
Салідарнасьць у прадпрымальнікаў будзе, калі 
будуць адбывацца падзеі ў прадпрымальніцкім 
асяродзьдзі. Разам мы зможам дамагчыся тых 
законаў, якія ня трэба будзе абыходзіць, якія 
ня будуць накіраваныя на зьнішчэньне бізнэсу.
Андрэй Абалевіч (Варшава):
-- Грошы для прадпрымальнікаў самае важ-
нае, мала хто з іх думае аб іншых і іншым. 
Як вы збярэце людзей і навошта, калі ім 
самім акрамя грошай і свайго асабістага да-
брабыту нічога не треба? Можа лепей гэ-
тых прадпрымальнікаў не чапаць, а про-
ста чакаць калі яны самі прыбягуць?
А. Макаеў:
-- Пад ляжачы камень вада не цячэ. Увесь час 
у Беларусі з асяродзьдзя прадпрымальнікаў 
вылучаліся і будуць вылучацца людзі для ад-
стойвання кроўных інтарэаў прадпрымальнікаў. 
Акрамя Пячэрскага, Леванеўскага, Шумчанкі, 
я б дадаў сюды Ледніка, Парсюкевіча, 
Аўтуховіча. Cпадзяюся, што прадпрымальніцы 
Бачурная і Дваранінава, якія зараз за кратамі, 
шмат вытрымалі галадовак за незаконна пару-
шаныя правы, хутка выйдуць на свабоду і бу-
дуць удзельнічаць у прадпрымальніцкім руху.
ІШ (Салігорск):
-- Я паважаю Вас за грамадзкую пазыцыю, 
актыўнасьць і прынцыповасьць. Дзякуй, бо 
няшмат бізнэсоўцаў гатовы ня толькі бараніць 
свае правы і, ўмоўна кажучы, матэрыяльныя 
выгоды, але і надаваць увагу іншым аспэктам, 
напрыклад, беларускай мове і культуры. 
А. Макаеў:
-- Нам не хапае ўсім у нашым беларускім 
грамадзтве павагі да сваіх нацыяналь-
ных каштоўнасьцяў. Акрамя гаспадарчых і 
грамадзкіх заняткаў трэба знаходзіць час і 
сілы для ўсталяваньня беларускіх помнікаў, 
узьняцьця праўдзівых старонак беларускай 
гісторыі, таксама трэба пашыраць нашу бе-
ларускую мову, якую зьневажае наш урад. У 
нас ёсьць свой нэкропаль Курапаты, і кожны 
беларус павінен даведацца ўсю праўду пра 
яго. Нам усім яшчэ належыць прайсьці праз 
своеасаблівае ачышчэньне.
liusterka (Менск):
Спадар Алесь, з прайшоўшымі Вас Сьвятамі. 
Хачу выказаць спачуваньні з нагоды сарвана-
га мітынгу. А ці можна распавесьці больш пра 

«пазыцыю некаторых лідэраў». Такое пачуць-
цё, што асноўная прычына зрыву мітынгу кры-
ецца менавіта ў гэтым, у адстунасьці адзінай 
пазіцыі сярод лідэраў. Як пісала Хартыя97, 
падчас меркаванага мітынгу з іншага боку на-
супраць плошчы быў заўважаны як назіральнік 
спадар Шумчанка, арганізатар «маршу 
прадпрымальнікаў», які заклікаў апазіцыю не 
прыходзіць на ягоную акцыю, бо яны «па-за 
палітыкай». Ці сапраўды гэта так, ці сапраўды 
назіраецца раскол паміж нешматлікімі 
сьвядомымі прадпрымальнікамі, якія разуме-
юць, што праблемы ня толькі ў іх, але і ва ўсёй 
краіне ў сувязі з яе кіраўніцтвам, і большасьцю 
несьвядомых, для якіх свая хата з краю, а ка-
шуля - бліжэй да цела?
А. Макаеў:
-- Дзякуй за віншаваньні. Увесь час у 
прадпрымальніцкім асяродку ёсьць амбіцыі 
сярод лідэраў. Частка лідэраў прынцыпова 
не хоча сядаць за адзін стол. Але я спадзяю-
ся, што з часам прадпрымальнікі прымусяць 
сёньняшніх актывістаў сесьці за адзін стол. 
А раскол паміж прадпрымальнікамі сеяць ня 
толькі лідэры, але і ўлады. Трэба проста гэта 
разумець і весьці дзейнасьць у гэтых умовах. 
Перад прадпрымальнікамі адкрываецца ня-
просты шлях для іхняй кансалідацыі. Для гэ-
тага патрэбны і час і адпаведныя намаганьні, у 
тым ліку і апошняя акцыя прадпрымальнікаў.
Сергей  (Минск):
-- Какую тактику отстаивания ваших прав Вы 
изберёте теперь? Я думаю, вы поняли, что 
как вы будете к людям относиться, так они и 
к вам?
А. Макаеў:
-- Мы як і раней будзем весьці тую спра-
ву, што і ранней, бо адстойваньне правоў 
прадпрымальнікаў - гэта ня толькі мітынгі 
і страйкі, але і перамовы з уладамі на 
розных пляцоўках. Таксама мы буд-
зем рабіць распаўсюд інфармацыі сярод 
прадпрымальнікаў. Сайт каардынацыйнай 
рады прадпрымальнікаў www.ourbelarus.org 
працуе з 2005 году. У 2008 годзе ў нас вы-
дадзена ўжо 15 бюлетэняў каардынацый-
най рады прадпрымальнікаў. Бюлетэнь вы-
даецца і распаўсюджваецца на ахвяраваньні 
прадпрымальнікаў у Менску. І я лічу, што 
іншым прадпрымальніцкім структурам такса-
ма трэба рабіць гэтую справу. Працы вельмі 
шмат, і трэба да яе далучаць новых людзей.
Радыё Свабода, 13.01.2009



Сайт Координационного Совета индивидуаль-
ных предпринимателей Республики Беларусь и 
одного из направлений его деятельности – Пра-
возащитного движения «Наша Беларусь» 
(www.ourbelarus.org), претерпел коренную мо-
дернизацию. Сайт переведен на блоговую си-
стему, которая способствует значительному 
расширению социальной сети. 

Сегодня каждый из вас может принять участие в выработке и реа-
лизации программ, нацеленных на экономические и политические пе-
ремены в стране. Координационный Совет отстаивает принципы пра-
вового государства, признает верховенство Конституции Республики 
Беларусь над президентскими актами и постоянно оспаривает их на 
соответствие Основному закону. Статья 2 Конституции освобождает 
нас от ответственности по обязательствам, не основанным на ее нор-
мах. При нынешней власти в Беларуси отсутствует механизм оценки 
президентских актов на соответствие Конституции. Это ведет к неза-

конным штрафам, конфискациям собственности предпринимателей, 
административному и уголовному преследованию участников мирных 
уличных акций протеста.

8 декабря состоится суд над Александром Борозенко – последним 
обвиняемым по «Делу 14-ти», возбужденному по событиям 10 января, 
когда предприниматели были вынуждены прибегнуть к мирным улич-
ным акциям протеста против действия антиконституционного 760-го 
указа. Мы призываем Советы ИП рынков и торговых центров орга-
низовать на сайте www.ourbelarus.org свои блоги, где будет аккумулиро-
ваться информация о незаконном возложении на предпринимателей 
ответственности по президентским актам, противоречащим Конститу-
ции Республики Беларусь.По вопросам организации работы на сайте 
обращайтесь к Игорю Леднику, координатору Правозащитного движе-
ния «Наша Беларусь».
Т. м:. +375 29 334 39 59, e-mail: ilednik@gmail.com

вниманию предпринимателя: одновлён сайт ourbelarus.org

Администрация минско-
го торгового центра «Монет-
ка» отказалась продлить 
договор об аренде с предприни-
мательницей Галиной Бабиц-
кой, которая связывает это с 
публикацией в газете «Комсо-
мольская правда» в Беларуси».

Г.Бабицкая арендовала павильон в «Мо-
нетке» в течение трех с половиной лет. «За 
все это время у меня не было вопросов с ад-
министрацией ни по аренде, ни по другим во-
просам. А недавно нам принесли новые дого-
воры, где было сказано, что нам повышают 
аренду: кому на 100, кому на 300 евро», — ска-
зала женщина в интервью БелаПАН. Предпри-
ниматель позвонила на горячую линию в га-
зету «Комсомольская правда» в Беларуси» и 
рассказала о том, что в то время, как город-
ские власти издают распоряжения о пониже-
нии аренды, на ТЦ «Монетка» они повышаются.

28 января «КП в Беларуси» в материале «В 
Минске дешевеет аренда квартир и офисов» 
упомянула эту проблему, а на следующий 
день к предпринимательнице пришли из адми-
нистрации торгового центра и сообщили, что 
срок договора заканчивается 31 января, и c 1 
февраля она должна освободить павильон.

«У меня уже оплачен налог, там оборудо-
вание, товар, клиенты, а я оказалась на ули-
це. В такое кризисное, тяжелое время остав-
лять человека на улице, я считаю, негуманно, 
— это мой единственный заработок», — под-
черкнула Г.Бабицкая в интервью БелаПАН. 
Она написала заявление в администрацию с 
просьбой предоставить равноценное торговое 
помещение, раз ее павильон продан.

Главный бухгалтер ОДО «Стройтехно-
трейд», который является субарендатором ТЦ 
«Монетка», Людмила Романовская отрицает, 
что отказ в аренде павильона связан с публи-
кацией материала в газете. «Я «Комсомоль-

скую правду» в принципе не читаю, и о статье 
узнала только сегодня», — заявила она Бела-
ПАН. Что касается отказа, то у предприятия, 
как собственника, «есть полное право без объ-
яснения каких-либо причин просто договор не 
заключать», подчеркнула главный бухгалтер. 
«Мы можем заключать договор, можем не за-
ключать, можем оставить вообще этот пави-
льон пустым», — отметила она.

На вопрос, почему предпринимательни-
цу не предупредили о продаже ее павильона, 
представитель администрации ответила: «Ес-
ли бы мы меняли существенные условия до-
говора в пределах срока действия договора, 
тогда мы обязаны письменно уведомить арен-
датора. А в данной ситуации договор истекает, 
и отношения между арендодателем и аренда-
тором прекращаются».
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Предпринимателей, которые протестуют против повышения цен на 
аренду, увольняют

В связи с подготовкой Минтруда законопроекта по ограниче-
нию выплаты пенсий работающим пенсионерам, индивидуаль-
ные предприниматели вновь подняли вопрос о необходимо-
сти реформы пенсионной системы из-за неконституционно-
сти норм, обязывающих их участвовать в распределительной 
системе. Ссылаясь на рекомендации Всемирного банка, пред-
приниматели предлагают ввести трехуровневую пенсионную 
систему с традиционным распределительным, обязательным 
накопительным и добровольным сберегательным уровнями.
          Минтруда исключает проведение такой реформы из-за ее чрезвычайной дороговизны. 
Предоставляемые гарантии, по его мнению, превышают вклад предпринимателей в финанси-
ровании пенсий. Поскольку общая пенсионная система ориентирована на стандартные тру-
довые отношения и заработную плату, ее правила сложно применяются к индивидуальным 
предпринимателям. В рамках господдержки распределительной пенсионной системы не ис-
ключается возможность передачи пенсионного страхования индивидуальных предпринимате-
лей коммерческим организациям на обязательной основе.
Реформа пенсионной системы, как средство развития национального рынка капитала и спо-
соб участия Беларуси в международных финансовых рынках, нынешними властями не рас-
сматривается.
Координатор правозащитного движения «Наша Беларусь» Игорь Ледник.

Услуги по пенсионному страхованию для ИП могут стать платными



Приглашаем к сотрудничеству юридических лиц, индивидуальных предпринима-
телей и работников рынков, желающих помочь в издании и распространении 
бюллетеня. Просим  обращаться по тел. (8029) 6537985

С 1 февраля в Беларуси вводится заявительный 
принцип государственной регистрации всех су-
бъектов хозяйствования, за исключением банков 
и небанковских кредитно-финансовых организа-
ций. Это предусмотрено декретом президента № 1 
от 16 января 2009 года. 
Как сообщает БелаПАН, регистрация предприятий отныне должна осу-
ществляться в день подачи документов. Для регистрации юридического 
лица необходимо представить заявление, устав и документ, подтверждаю-
щий уплату госпошлины, для регистрации индивидуального предпринима-
теля (ИП) — заявление, фотографию и документ, подтверждающий уплату 
госпошлины. 
При представлении необходимого пакета документов отказ в госрегистра-
ции не допускается. 
Регистрация юрлица производится путем проставления штампа на его 
уставе и внесения записи в Единый государственный регистр юрлиц и ин-
дивидуальных предпринимателей, а ИП — путем внесения записи в такой 

регистр. Свидетельство о госрегистрации должно быть выдано на следую-
щий рабочий день. Декрет также упрощает процедуру ликвидации субъек-
тов хозяйствования: она проводится по принципу «одного окна». Перечень 
оснований для ликвидации юрлиц и прекращения деятельности ИП макси-
мально сокращен. Субъект хозяйствования может быть ликвидирован по 
собственному желанию, по решению хозяйственного суда (за нарушения 
законодательных актов, при банкротстве, уменьшении чистых активов ни-
же размера уставного фонда) и регистрирующего органа (при признании 
задолженности субъекта безнадежным долгом, неосуществлении предпри-
нимательской деятельности в течение 12 месяцев подряд). 
Представители малого бизнеса оценивают декрет № 1 как прогрессивный 
и считают, что он приведет к росту числа предпринимателей. Вместе с тем 
в деловых кругах отмечают, что для реальной либерализации экономики 
властям необходимо предпринять ряд мер —ввести свободное ценообра-
зование, упростить налоговую систему и бухучет, отменить валютные 
ограничения.
БелаПАН,  1. 02. 2009

Следующим шагом, который должен последовать за за-
явительным принципом регистрации всех субъектов хо-
зяйствования регистрации, должен быть пересмотр ответ-
ственности за правонарушения в экономической сфере. 
Такое мнение в эфире Первого национального телеканала белорусского телевидения высказал пред-
седатель Белорусского союза предпринимателей Александр Калинин. «Технические нарушения не 
должны наказываться. Должен быть введен институт предупреждения для юридических лиц», - счи-
тает он. При этом лидер предпринимательского союза отметил необходимость уделять повышен-
ное внимание вопросам профилактики нарушений, совершаемых из-за недостаточного опыта пред-
принимателей. «Людей надо учить вести бизнес, а не сразу штрафовать и наказывать», - сказал он.
БЕЛТА, 2. 02. 2009

Калинин:  Учить, а не штрафовать

В Беларуси с 1 февраля вводится заявительный принцип регистра-
ции предприятий

В связи с тем, что на многих рынках Беларуси были применены повыша-
ющие коэффициенты к базовым ставкам арендной платы на рынке, Ко-
ординационный Совет Индивидуальных Предпринимателей Республики 
Беларусь рекомендует предпринимателям рынков, где арендная плата су-
щественно возросла, провести собрания советов рынка. И выяснить, под-
писывался ли председателем совета рынка повышающий коэффициент по 
арендной плате для утверждения местными облисполкомом или гориспол-
комом (в зависимости от местонахождения рынка). Эти повышающие коэф-
фициенты можно отменить только в одном случае: если сами предприни-
матели дружно выскажутся за их отмену. 
Как правило, на тех рынках, где был утвержден чрезмерно завышен-
ный коэффициент, председатель совета рынка злоупотребил своим 
положением и пошел в негласный сговор с администрацией рынка.
Для решения вопросов по арендной плате можете пригласить на со-
брание рынка представителей Координационного Совета Индивиду-

альных Предпринимателей Беларуси  Александра Макаева и Игоря 
Ледника.  Телефоны: (8029) 653 79 85, (8029) 334 39 59. 
В перспективе на каждом рынке должны быть созданы новые Советы 
ИП рынков, которые будут защищать права предпринимателей и помо-
гать в решении наболевших проблем. 
Так же Координационный Совет ИП Беларуси выражает свой протест 
против лишения аренды предпринимательницы Галины Бабицкой (ТЦ 
«Монетка»). Администрация рынка грубо нарушила нормы Граждан-
ского Кодекса Республики Беларусь, касающихся взаимоотношений 
работодателя с арендатором. Мы готовы оказать поддержку Галине 
в хозяйственном споре с рынком. Кстати, администрация рынка нару-
шила и Указ 148, утвердив необоснованно высокую плату. По нашему 
мнению в этом деле есть возможность  заставить чиновников и хозяев 
ТЦ «Монетка» соблюсти закон.

Координационный Совет Индивидуальных Предпринимателей
Республики Беларусь информирует

12 января в Барановичах  на центральной площади возле горисполкома собралось более 30 инди-
видуальных предпринимателей в знак протеста против действий властей по уничтожению малого 
бизнеса.
Недавно по этому поводу  к Николаю Черноусу – члену Координационного Совета ИП РБ – явился участковый, чтобы допросить по факту орга-
низации и участия в митинге предпринимателей в Барановичах и составить протокол. Это уже второй протокол по счету у барановичского инди-
видуального предпринимателя. 11 февраля 2008 года Николай Черноус уже был оштрафован барановичским городским судом за организацию и 
участие в митинге в Барановичах на сумму 1 млн. 50 тыс. рублей. Второй штраф для предпринимателя составит 1 млн. 750 тыс. рублей. Правда, 
для окончательного обвинения предпринимателя у местного участкового не хватает улик, в данный момент проводится оперативная работа в сре-
де предпринимателей. Кстати, Николай Черноус 12 января находился в Минске, чтобы принять участие в митинге на Октябрьской площади, за-
планированным Александром Макаевым.  
Пресс-служба Координационного Совета Индивидуальных Предпринимателей г. Минска. Следите за развитием событий. 

У барановичского участкового аппетит растет


